

***Orden del día número 76 del Presidente del Consejo Militar
Revolucionario de la República y del Consejo de Comisarios
del Pueblo, al Ejército Rojo y a la Armada Roja***
León Trotsky
11 de enero de 1919

(Tomado de León Trotsky, *Escritos militares*, Tomo 2, Ruedo Ibérico, Vesoul, 1976, páginas 173-175. 11 de enero de 1919, en la ciudad de Balachov.)

¡A los socialrevolucionarios de izquierda, anarquistas y otros contrarrevolucionarios!

He recibido la siguiente orden del Consejo Militar Revolucionario del grupo de ejércitos de la zona de Kursk:

“Orden del Consejo Militar Revolucionario del Grupo de Ejércitos de la Zona de Kursk. Los aventureros socialrevolucionarios de izquierda, encabezados por Sablin, Evdokin, Muraviev y Tsvetkov, han organizado un complot contra el gobierno obrero y campesino en la región de Urasov, Kupinsk y Valuiky. Han formado secretamente un estado mayor socialrevolucionario compuesto por el comandante del 10 Regimiento Ucraniano, Rindin, y por Koluvin, Nilov, Ganenko y Tsvetkov. Las fuerzas principales de este estado mayor estaban constituidas por las compañías sacadas por Sájarov del frente de Linsk, bajo el mando de Kiriachenko. En Kupinsk fue creado un comité revolucionario dirigido por Sablin y Muraviev. Bajo sus amenazas, no fueron designados para los sóviets de los distritos rurales más que los que se llamaban socialrevolucionarios. Sájarov asumió la tarea de crear la organización socialrevolucionaria de Volchansk. El 26 de diciembre los comisarios de Kupinsk se vieron obligados a entrar en la clandestinidad y algunos fueron fusilados. El 29 de diciembre, en sesión a puerta cerrada, se hizo recuento de las fuerzas socialrevolucionarias: primer regimiento rebelde de Valuisky; segundo regimiento de Valuisky mandado por Sájarov; tercer regimiento de Cherbian. El destacamento de Sájarov, con 16.000 hombres, fue puesto en reserva para la lucha contra los comunistas. Se decidió establecer estrechos contactos con los destacamentos de Sivers y Kikvidze. En la misma reunión fue adoptada la composición del gobierno socialrevolucionario de Ucrania: tres representantes de los regimientos mencionados, un socialrevolucionario del Sóviet Provincial de Járkov, un representante del partido socialrevolucionario de Ucrania y otros del de Rusia, un maximalista y un anarquista. Al mismo tiempo estos aventureros llevaban a cabo la más repugnante campaña contra el poder soviético con proclamas llamando a los soldados a sublevarse. En una de esas proclamas decían: “Camaradas soldados rojos, echad a los comandantes nombrados, echad a los oficiales y generales”, etc. En cuanto estas informaciones llegaron al mando del Grupo de Ejércitos de Kursk se envió inmediatamente un batallón a Kupinsk. Una parte de los aventureros se dispersó, los soldados permanecieron fieles al poder soviético. Fueron detenidos Muraviev, Bielokabilski, Tsvetkov, Rindin y Kiriachenko, todos los cuales fueron entregados al tribunal militar. Tsvetkov, que había dado la orden de destruir Kupinsk, de desarmar y fusilar a los comunistas y simpatizantes, fue fusilado.

“Actualmente toda la región mencionada ha sido limpiada de aventureros y se reorganiza el poder soviético. Los sediciosos se decían representantes del ejército rebelde ucraniano del este. Pero bastó un batallón de tropas soviéticas rojas para que el “ejército rebelde” reventara como pompa de jabón. No obstante, teniendo en cuenta que estamos en guerra, el Consejo Militar Revolucionario del Grupo de Ejércitos de la Zona de Kursk ordena a todos los jefes y comisarios de las divisiones, a los comandante y comisarios de

cada unidad, proceder con los aventureros de modo extremadamente severo, deteniendo inmediatamente y sometiendo a juicio sumarísimo a todos los que, de una u otra forma, han participado en la sublevación socialrevolucionaria de Kupiansk y Urasov. El Consejo Militar Revolucionario del Grupo de Ejércitos de la Zona de Kursk. I. Koyevnikov y I. Pertchijin”.

En la orden se menciona la decisión de los conspiradores contrarrevolucionarios, socialrevolucionarios de izquierda, de entrar en contacto con los destacamentos de Sivers y Kikvidze. No hace falta decir que ese propósito no tuvo ningún resultado. La brigada del difunto camarada Sivers y la división que manda el camarada Kikvidze cumplen con su deber en el frente sur y no tienen intención de mezclarse en aventuras vergonzosas.

Apruebo plenamente el modo enérgico de proceder del Consejo Militar Revolucionario del Grupo de Ejércitos de la Zona de Kursk. Propongo a los consejos militares revolucionarios de todos los ejércitos y a todos los comisarios vigilar atentamente la labor contrarrevolucionaria de los llamados socialrevolucionarios de izquierda y de otros enemigos del poder obrero y campesino.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es